

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan dan saran akan diuraikan pada bab ini, yang disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang “Analisis Produk Menggambar Busana pada Uji Level Program Keahlian Busana Butik SMKN 3 Cimahi”.

#### A. Kesimpulan

Kesimpulan penelitian ini dibuat berdasarkan pada latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data, dan pembahasan hasil penelitian yang dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Hasil analisis produk menggambar busana pada pelaksanaan uji level ditinjau dari kemampuan menerapkan tema menunjukkan bahwa sebagian kecil kemampuan yang dikuasai oleh peserta didik berada pada kriteria tinggi. Sebagian besar kemampuan peserta didik berada pada kriteria cukup tinggi yaitu mencakup kemampuan dalam kesesuaian letak gambar busana dengan media gambar, kesesuaian menerapkan unsur-unsur desain busana, kemampuan menerapkan prinsip-prinsip desain busana, keterampilan menggambar busana pada proporsi tubuh, keterampilan dalam kesesuaian model bagian-bagian busana dengan gambar busana dan kecermatan gambar busana pada model bagian-bagian busana. Hasil penelitian analisis produk menggambar busana pada uji level Program Keahlian Busana Butik menunjukkan bahwa sebagian besar kemampuan menggambar busana yang dikuasai oleh peserta didik di SMKN 3 Cimahi berada pada kriteria cukup tinggi. Kondisi ini dapat

diartikan bahwa peserta didik sudah cukup optimal dalam memahami materi dan memiliki keterampilan menggambar busana, namun terdapat sebagian kecil peserta didik yang kemampuannya berada pada kriteria tinggi.

2. Hasil analisis produk penyelesaian gambar busana pada pelaksanaan uji level menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya kemampuan peserta didik berada pada kriteria tinggi yaitu mencakup pemahaman menggunakan alat dan bahan penyelesaian gambar busana dengan teknik kering, aspek kerapihan pada gambar busana dan kesesuaian aspek kejelian dalam menggambar busana. Kurang dari setengahnya kemampuan peserta didik berada pada kriteria cukup tinggi yang mencakup keterampilan dalam menyelesaikan gambar busana dengan pewarnaan teknik kering dan kesesuaian penampilan keseluruhan gambar busana. Hasil penelitian analisis produk penyelesaian gambar busana pada uji level Program Keahlian Busana Butik menunjukkan bahwa kemampuan penyelesaian gambar busana yang dikuasai oleh sebagian besar peserta didik di SMKN 3 Cimahi berada pada kriteria tinggi. Kondisi ini dapat diartikan peserta didik sudah maksimal dalam menguasai pengetahuan dan keterampilan menyelesaikan gambar busana, namun hanya terdapat sebagian kecil peserta didik yang kemampuannya berada pada kriteria cukup tinggi.

## B. Saran

Saran penelitian disusun berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian yang telah dilakukan. Saran penelitian ditujukan kepada:

1. Peserta Didik Program Keahlian Busana Butik diharapkan dapat mempertahankan dan meningkatkan kemampuannya dalam kompetensi menggambar busana dengan memperbanyak latihan diluar kelas sebagai kesiapan melaksanakan uji level.
2. Guru diharapkan lebih mengoptimalkan dalam memberikan bimbingan kepada peserta didik untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dengan memberikan tugas tambahan diluar kegiatan belajar mengajar di sekolah. Pada saat praktek menggambar busana di kelas guru sebaiknya langsung mengevaluasi dan mengoreksi hasil gambar busana yang dibuat oleh peserta didik agar peserta didik dapat mengetahui dimana letak kesalahannya dan diharapkan kesalahannya tersebut diperbaiki sesuai dengan masukan yang diberikan oleh guru. Usaha tersebut dilakukan agar peserta didik mendapatkan nilai yang maksimal pada pelaksanaan uji level.